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S ITZUNGSNIEDERSCHRIFT

Gremium

Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung
Sitzungsort

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm
Datum

07.02.2023
Beginn

17:00 Uhr
Ende

19:30 Uhr

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen
worden und sind anwesend:

Mitglieder

Bosselmann, Ralf
Wapenhans, Detlef
Weidner, Johnnie
Müller, Michael
Speckenbach, Benjamin
Stutzenberger, Olaf
Thier, Heinz Georg
Weidenfeld, Uwe
Ernestus, Christoph
Feldmann, Jürgen
Grünewald, Markus Vertretung für Mesut Erarslan
Kuhnert, Frank Vertretung für Dieter Sieker

beratende Mitglieder

Mazzarisi, Calogero

Ratsmitglied als Vertreter

Beckmann, Philipp J. Vertretung für Heiko Beckmann
Karsten, Udo Vertretung für Thorsten Kirschner
Schmidt, Regina Vertretung für Andreas Happe
Stark, Peter Vertretung für Horst Rindermann

Vorsitzender

Schier, Klaus Peter

1. stellv. Vorsitzende

Mentz, Sarah

2. stellv. Vorsitzender

Hugendick, Uwe
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Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung

Akgün, Nese
Euler, Torsten
Hühner, Tanja
Pyschny, Melina
Schweinsberg, Ralf

Schriftführer

Horvat, Mirko

Abwesend:

Mitglieder

Kirschner, Thorsten Vertreten durch Udo Karsten
Happe, Andreas Vertreten durch Regina Schmidt
Rindermann, Horst Vertreten durch Peter Stark
Beckmann, Heiko Vertreten durch Philipp J.

Beckmann
Erarslan, Mesut Vertreten durch Markus Grünewald
Sieker, Dieter Vertreten durch Frank Kuhnert

Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung

Langhard, Stephan
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den
Vorsitzende*n

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung
4 Niederschrift zur Sitzung vom 03.11.2022 -

Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil -
5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n
6 Mitteilungen
7 ISEK - Parkraum und Mobilitätskonzept "Beschluss des

Leitbilds"
026/2023

8 Fortschreibung - Integriertes städtebauliches
Entwicklungskonzept "Neue Mitte Schwelm"

034/2023

9 Beratung des Haushaltsplan - Entwurfes 2023
(Fachbereich 310)

037/2023

10 Klimaschutzkonzept 016/2023
11 Radwegekommission
11.1 Bericht aus der Radwegekommission
11.2 Maßnahmen aus der Radwegekomission 043/2023
12 Verkehrssituation im Bereich der B 483 -

Zwischenbericht
031/2023

13 Ausbau der Rheinischen Straße und Loher Straße 021/2020/3
14 Straßenausbau Blumenstraße 032/2023
15 Bebauungsplan Nr. 109 "Hauptfeuer- und

Rettungswache - Am Ochsenkamp"
1. Neufassung des Aufstellungsbeschlusses
2. Änderung der Bezeichnung des Bebauungsplanes

007/2023

16 33. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich
Winterberger Straße / Beyenburger Straße)
Aufstellungsbeschluss gem. § 2 BauGB

027/2023

17 Bebauungsplan Nr. 110 "Feuerwehrgerätehaus
Winterberg"
Aufstellungsbeschluss gem. § 2 (1) BauGB

029/2023

18 Benennung der Verkehrsfläche zwischen Neumarkt und
Schulstraße als „Rathausplatz“ und Benennung des neu
gebauten Radweges von der Stadtgrenze Gevelsberg
bis Haßlinghauser Straße als „Unter dem Karst“ sowie
Widmung beider Verkehrsflächen nach dem Straßen-
und Wegegesetzes des Landes Nordrhein-Westfalen
(StrWG NRW)

014/2023

19 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den
Vorsitzende*n

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) begrüßt die Mitglieder des
Ausschusses, zum TOP A 7 ISEK - Parkraum und Mobilitätskonzept "Beschluss des
Leitbilds" Frau Wolff, die Mitarbeiter*innen der Verwaltung, die anwesenden
Einwohner*innen, die Vertreterin der Presse und eröffnet die Sitzung des
Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung.

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) stellt fest, dass form- und
fristgerecht zur Sitzung eingeladen worden sei und die Beschlussfähigkeit vorliege.

3 Anträge zur Tagesordnung

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) wendet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob Anträge zur öffentlichen Tagesordnung gestellt
würden. Es werden keine Anträge gestellt.

Die Verwaltung bittet um Absetzung der Tagesordnungspunkte TOP A16
33. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich Winterberger Straße / Beyenburger
Straße) Aufstellungsbeschluss gem. § 2 BauGB und TOP A17 Bebauungsplan Nr.
110 "Feuerwehrgerätehaus Winterberg" Aufstellungsbeschluss gem. § 2 (1) BauGB.

Der Vorsitzende bittet die Absetzung der Tagesordnungspunkte TOP A16 und TOP
A17 und Beibehaltung der sonstigen vorgeschlagenen Tagesordnung durch ein
Votum zu bestätigen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0
Enthaltungen: 0
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4 Niederschrift zur Sitzung vom 03.11.2022 -
Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil -

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) stellt fest, dass die Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung vom 03.11.2023 den
Mitgliedern des Ausschusses zugeleitet und Einwände gegen sie nicht vorgetragen
worden seien. Er schlägt vor, die Kenntnisnahme des öffentlichen Teils der
Niederschrift und das Nichtvorliegen von Einwänden gegen sie festzuhalten und
entsprechend zu protokollieren. Gegen diesen Vorschlag wird kein Widerspruch
erhoben. Der öffentliche Teil der Niederschrift wird zur Kenntnis genommen und
festgestellt, dass keine Einwände erhoben werden.

5 Fragen der Einwohner*innen an den*die
Vorsitzende*n

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) richtet sich an die anwesenden
Einwohner*innen und fragt, ob jemand Fragen an Ausschuss und Verwaltung habe.

Verkehrssituation im Bereich der B 483
Eine Einwohnerin (Frau Dr. Brieger) stellt verschiedene Fragen zur Verkehrssituation
im Bereich der B 483. Sie möchte zum einen wissen, in welchem Zeitraum die
Berechnungen (Lärm) durch Straßen NRW durchgeführt wurden. Es wird seitens der
Verwaltung eine Beantwortung über das Protokoll zugesagt.
Die Verwaltung kann nun nachfolgend mitteilen, dass die Berechnungen im Jahr
2019 nach der Berechnungsmethode RSL-90 erfolgt sind.

Zudem möchte Frau Dr. Brieger wissen, wann der nächste vorgesehene
Abstimmungstermin mit dem Straßenbaulasträger Straßen NRW erfolgt.
Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) gibt an, dass der nächste
Abstimmungstermin im Juni 2023 terminiert ist.

Weiterhin möchte Frau Dr. Brieger wissen, ob die Bestrebungen zur Verbesserung
der Verkehrssituation an der B 483 trotz der derzeit in der Umsetzung befindenden
Erneuerung der Straßenoberfläche weiter fortgesetzt werden.
Herr Schweinsberg bestätigt weitere verwaltungsseitige Arbeiten bzw. die
Fortsetzung mit der Thematik und verweist hinsichtlich des weiteren Vorgehens auf
den Tagesordnungspunkt A12.

Zusätzlich fragt Frau Dr. Brieger, ob die Verwaltung an der Beauftragung des
Gutachtens zur Umsetzung der Lenkung des einseitigen LKW-Verkehrs festhält und
ob die Verwaltung diese Ausgabe sinnhaft findet.
Dies wird seitens Herrn Schweinsberg ebenfalls bejaht.

Des Weiteren berichtet Frau Dr. Brieger von der Resolution des Städte- und
Gemeindebundes zu der flächendeckenden Umsetzung von Tempo 30 und fragt, ob
die Resolution bekannt sei.
Die Resolution ist der Verwaltung bereits bekannt.
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6 Mitteilungen

Frau Pyschny (Klimaschutzmanagerin der Stadt Schwelm) teilt mit, dass die
Verwaltung beabsichtige sich auf der Plattform Wattbewerb anzumelden.
Wattbewerb sei ein Wettbewerb für Städte und Gemeinden, bei dem es um den
beschleunigten Ausbau von Photovoltaik ginge. Ziel sei es, die Energiewende in
Deutschland zu beschleunigen und zu 100% erneuerbaren Energien 2030 zu führen.

Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) teilt mit, dass die Begutachtung des
Kesselhauses durch den beauftragten Gutachter Herr Dr. Dahms aus
gesundheitlichen Gründen erst ab dem 09. März erfolgen könne.

7 ISEK - Parkraum und Mobilitätskonzept "Beschluss
des Leitbilds"

026/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den nächsten
Tagesordnungspunkt auf und begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Wolff
(Büro BSV). Im Anschluss übergibt er an die Verwaltung. Die Verwaltung teilt mit,
dass aufgrund der zeitlichen Überlappung der Einladungsfrist zur AUS-Sitzung und
des Workshop-Termins die Vorlage mit Beschlussvorschlag bereits im Vorfeld erstellt
wurde. Da im Workshop zwar ein umfassendes Zielkonzept jedoch kein endgültiger
Vorschlag für ein Leitbild erarbeitet werden konnte, sei der bestehende
Beschlussvorschlag angepasst worden.
Die Anpassung betreffe die Herausnahme des Leitbilds bei den zu beschließenden
Punkten. Der Begriff Leitbild wird dabei als Leitsatz bzw. Slogan verstanden, der als
Titel über dem Zielkonzept für die zukünftige Entwicklung steht, wie z.B. „Stadt der
kurzen Wege“. Der Beschluss eines Leitbildes werde im weiteren Verfahren
nachgeholt werden und zu einem späteren Zeitpunkt dem AUS zur Beratung
vorgelegt. Es wird von Seiten der Verwaltung vorgeschlagen, den ursprünglichen
Beschlussvorschlag durch den Nachfolgenden zu ersetzen.

Der Vorsitzende bittet Frau Wolff die Ergebnisse aus dem Workshop vorzustellen.
Frau Wolff übernimmt, stellt die Ergebnisse des Workshops zu den Leitzielen und
Handlungsfeldern mittels einer PowerPoint-Präsentation vor und beantwortet
aufkommende Rückfragen.

Die Frage von Herr Weidenfeld (B‘90/Die Grünen), ob die Präsentation als Anhang
zum Protokoll beigefügt werden kann wird seitens der Verwaltung bejaht. Die
Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden geänderten Beschlussvorschlag auf. Fr. Wolff
(Büro BSV) hat nach Beschlussfassung um 17:45 Uhr ihre Teilnahme an der Sitzung
beendet.
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Geänderter Beschlussvorschlag:

Der Rat beschließt die im Rahmen des Workshops Leitbild vom 17.01.2023
erarbeiteten und im Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung am 07.02.2023 vom
Büro für Stadt- und Verkehrsplanung Dr.-Ing. Reinhold Baier GmbH (BSV)
vorgestellten Leitziele und Handlungsfelder für das Parkraum- und Mobilitätskonzept
der Stadt Schwelm (siehe Anlage 1).

Abstimmungsergebnis: einstimmig:
dafür 17
dagegen: 0
Enthaltungen: 2

8 Fortschreibung - Integriertes städtebauliches
Entwicklungskonzept "Neue Mitte Schwelm"

034/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und übergibt an Frau Hühner (Leiterin des Fachbereichs Planen, Bauen, Umwelt der
Stadt Schwelm). Frau Hühner erläutert kurz das geplante Vorgehen wie in der
Sitzungsvorlage 034/2023 beschrieben und beantwortet aufkommende Rückfragen.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:

1) Der Rat der Stadt Schwelm beauftragt die Verwaltung mit der Fortschreibung
der Maßnahmenliste des integrierten städtebaulichen Entwicklungskonzeptes
(ISEK) „Neue Mitte Schwelm“ (vgl. 115/2019).

2) Der Rat der Stadt Schwelm nimmt den aktuellen Sachstand der Umsetzung
des ISEKs „Neue Mitte Schwelm“ zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis: einstimmig:
dafür 17
dagegen: 0
Enthaltungen: 2

9 Beratung des Haushaltsplan - Entwurfes 2023
(Fachbereich 310)

037/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) richtet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob es Fragen zum Tagesordnungspunkt gebe. Die
Nachfragen werden von der Verwaltung beantwortet.
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Der Vorsitzende ruft im Anschluss zur Abstimmung über den Beschlussvorschlag der
Vorlage 037/2023 auf.

Beschlussvorschlag:
Der AUS empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der entsprechenden
Haushaltsansätze 2023 gemäß Vorberatung in der heutigen Sitzung.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

10 Klimaschutzkonzept 016/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und übergibt an Frau Pyschny (Klimaschutzmanagerin der Stadt Schwelm). Frau
Pyschny erläutert kurz das geplante Vorgehen wie in der Sitzungsvorlage 016/2023
beschrieben und beantwortet aufkommende Rückfragen.
Es wird um Versendung der Präsentation aus dem AUS vom 03.12.2022 zum TOP
A8 Sachstand Klimaschutzkonzept - Büro B.A.U.M. Consult GmbH aus Hamm
gebeten. Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) verweist darauf, dass die
Präsentation bereits als Anlage 2 der Niederschrift des AUS vom 03.11.2022
beigefügt sowie versendet wurde und den AUS-Mitgliedern vorliege. Zudem sei die
Präsentation ebenfalls über den Verteiler Fraktionspost per E-Mail versendet worden.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:
Es wird beschlossen,
A die Handlungsfelder

1) übergeordnete, rahmengebende Maßnahmen durch die Kommune,
2) Ausbau der Solarenergie,
3) Ausbau der Umweltwärme,
4) Ausbau der Bioenergie sowie fossiler Kraft-Wärme-Kopplung und
5) Hebung aller Effizienzpotenziale

als Schwerpunkte im Klimaschutzkonzept zu betrachten sowie

B die Festlegung von Treibhausgas-Minderungszielen im Rahmen der
Konzepterstellung zu erarbeiten.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0
Enthaltungen: 0
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11 Radwegekommission

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und übergibt an Herr Hugendick (Vorsitzender der Radwegekommission).

11.1 Bericht aus der Radwegekommission

Herr Hugendick berichtet über die derzeitigen Planungen und Abstimmungen in der
Radwegekommission.

11.2 Maßnahmen aus der Radwegekomission 043/2023

Herr Hugendick erläutert kurz die beiden Anträge wie in der Sitzungsvorlage
043/2023 beschrieben. Nach kurzer Diskussion der Ausschussmitglieder und der
Verwaltung schlägt Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und
Leiter des Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) die Vertagung des 1.
Beschlussvorschlags (1. Der Rat der Stadt Schwelm beschließt die Planung für
einen Radweg im Bereich Bahnhof Loh (zwischen Robert-Freese-Straße und
Gustav-Heinemann-Straße) weiterzuführen.) auf die Sitzung des AUS am
23.05.2023 vor.

Der Zeitraum bis zur nächsten Sitzung wird genutzt werden, um eine Weiterführung
des Radweges im Bereich Bahnhof Loh zu finden und im Vorfeld mit der
Radwegekommission abzustimmen. Dieser abgestimmte Vorschlag wird dann zur
Entscheidung dem AUS in seiner Sitzung am 23.05.2023 vorgelegt werden.

Herr Müller (CDU) stellt daraufhin den Antrag auf Vertagung des 1.
Beschlussvorschlags aus der Sitzungsvorlage 043/2023. Der Beschlussvorschlag
unter 2. in der gleichen Sitzungsvorlage sei davon ausgenommen.
Der Vorsitzende bittet die Vertagung des 1. Beschlussvorschlags durch ein Votum zu
bestätigen. Dem Antrag wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis zugestimmt:

Abstimmungsergebnis: einstimmig:
dafür 17
dagegen: 0
Enthaltungen: 2

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:
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2. Der Rat der Stadt Schwelm beschließt die Aufstellung von Fahrradständern an
den im Antrag vorgeschlagenen Standorten und in der im Antrag vorgeschlagenen
Form.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

12 Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
Zwischenbericht

031/2023

Mit der Vorlage 031/2023 wird ein erster Zwischenbericht vorgelegt.

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) richtet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob es Fragen zum Tagesordnungspunkt gebe. Die
Nachfragen werden von der Verwaltung beantwortet.

Herr Beckmann verlässt die Sitzung um 19.00 Uhr.

13 Ausbau der Rheinischen Straße und Loher Straße 021/2020/3

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und übergibt an Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter
des Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) und Frau Hühner (Leiterin des
Fachbereichs Planen, Bauen, Umwelt der Stadt Schwelm). Herr Schweinsberg und
Frau Hühner erläutern die Ergänzung des Beschlussvorschlags. Die Vorlage
021/2020/3 ersetzt die Vorlage 021/2020/2. Auf Grund notwendiger kleinerer
Änderungen des Bauprogramms im Bereich der Stützmauer werde die erneute
Vorlage erforderlich. Es wird von Seiten der Verwaltung beantragt, den vorliegenden
Beschlussvorschlag der ursprünglichen Vorlage zu übernehmen.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:

Der Rat beschließt den Ausbau der Rheinischen Straße/Loher Straße wie in dieser
Vorlage beschrieben und entsprechend den als Anlagen beigefügten
Ausführungsplanungen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 18
dagegen: 0
Enthaltungen: 0
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Info: Herr Beckmann (FDP) hat vor der Abstimmung seine Teilnahme an der Sitzung
beendet.

14 Straßenausbau Blumenstraße 032/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und fragt, ob jemand Fragen bzgl. des Tagesordnungspunkts an die Verwaltung
habe. Herr Euler (Verkehrsplaner der Stadt Schwelm) beantwortet die
aufkommenden Rückfragen.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:

Der Rat bestätigt das nachfolgend beschriebene und als Anlage beigefügte Bau-
programm zum Ausbau der Blumenstraße zwischen August-Bendler-Straße und
Luisenstraße („Ausbaubeschluss“).

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 18
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Info: Herr Beckmann (FDP) hat vor der Abstimmung seine Teilnahme an der Sitzung
beendet.

15 Bebauungsplan Nr. 109 "Hauptfeuer- und
Rettungswache - Am Ochsenkamp"
1. Neufassung des Aufstellungsbeschlusses
2. Änderung der Bezeichnung des Bebauungsplanes

007/2023

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und fragt, ob jemand Fragen bzgl. des Tagesordnungspunkts an die Verwaltung
habe. Frau Hühner (Leiterin des Fachbereiches 310 Planen und Bauen der Stadt
Schwelm) beantwortet die aufkommenden Rückfragen.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:

1. Der Aufstellungsbeschluss wird in 2 Punkten geändert:

 Das Planverfahren wird vom beschleunigten Verfahren gem. § 13 a BauGB
auf das Normalverfahren gem. § 2 (1) Baugesetzbuch (BauGB) in der
Fassung der Bekanntmachung vom 3. November 2017 (BGBl. I S. 3634), das
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zuletzt durch Artikel 9 des Gesetzes vom 10. September 2021 (BGBl. I S.
4147) geändert worden ist, umgestellt und neugefasst.

 Die Bezeichnung des Bebauungsplanes wird redaktionell in Bebauungsplan
Nr. 109 „Hauptfeuer- und Rettungswache – Am Ochsenkamp“ geändert.

Das Plangebiet beinhaltet die Flurstücke der Gemarkung Schwelm, Flur 13,
Flurstücke 461, 533, 534, 536, 931, 934, 938, 939. Den genauen
Geltungsbereich setzt der Bebauungsplan fest (§ 9 Abs. 7 BauGB) (vgl. Anlage
1).
Ein erstes Umsetzungskonzept liegt dieser Vorlage bei (siehe Anlage 2).

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 18
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Info: Herr Beckmann (FDP) hat vor der Abstimmung seine Teilnahme an der Sitzung
beendet.

16 33. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich
Winterberger Straße / Beyenburger Straße)
Aufstellungsbeschluss gem. § 2 BauGB

027/2023

Der Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt (siehe TOP A3).

17 Bebauungsplan Nr. 110 "Feuerwehrgerätehaus
Winterberg"
Aufstellungsbeschluss gem. § 2 (1) BauGB

029/2023

Der Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt (siehe TOP A3).

18 Benennung der Verkehrsfläche zwischen Neumarkt
und Schulstraße als „Rathausplatz“ und Benennung
des neu gebauten Radweges von der Stadtgrenze
Gevelsberg bis Haßlinghauser Straße als „Unter dem
Karst“ sowie Widmung beider Verkehrsflächen nach
dem Straßen- und Wegegesetzes des Landes
Nordrhein-Westfalen (StrWG NRW)

014/2023
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Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) wendet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob es Fragen zum Tagesordnungspunkt gebe. Es
werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende richtet sich an die Mitglieder des Ausschusses und ruft zur
Abstimmung über den nachfolgenden Beschlussvorschlag auf.

Beschlussvorschlag:

1. Folgende Verkehrsflächen werden neu benannt:
1.1.Die im Bebauungsplan Nr. 103 „Rathaus – Neue Mitte“ festgesetzte

öffentliche Verkehrsfläche zwischen Neumarkt und Schulstraße erhält den
Straßennamen „Rathausplatz“ (vgl. Anlage 01).

1.2.Der Fuß- und Radweg der von der Haßlinghauser Straße bis zur Stadtgrenze
Gevelsberg im Wesentlichen über die alte Bahntrasse der Rheinischen
Eisenbahn führt, erhält den Straßennamen „Unter dem Karst“ (vgl. Anlage
02).

2. Die unter 1. bezeichneten Verkehrsflächen erhalten durch Widmung gemäß § 6
des Straßen- und Wegegesetzes des Landes Nordrhein-Westfalen (StrWG NRW)
in der zurzeit geltenden Fassung die Eigenschaft von öffentlichen Straßen als
Gemeindestraßen (gemäß § 3 Abs. 1 Nr. 3 StrWG NRW) in der Straßenbaulast
der Stadt Schwelm (§ 47 StrWG NRW).

2.1.Die unter 1.1 bezeichnete Verkehrsfläche wird gemäß § 3 Abs. 4 Nr. 2 StrWG
NRW in die Untergruppe „Straßen, bei denen die Belange der Erschließung
der anliegenden Grundstücke überwiegen (Anliegerstraßen,
verkehrsberuhigte Bereiche, Fußgängerbereiche u.a.)“ eingestuft. Die
Benutzung der Verkehrsfläche wird auf den Fußgänger- und Radverkehr
beschränkt.

2.2.Die unter 1.2 bezeichnete Verkehrsfläche wird gemäß § 3 Abs. 4 Nr. 3 StrWG
NRW in die Untergruppe „Sonstige Straßen“ als Selbständiger Fuß- und
Radweg eingestuft. Die Benutzung der Verkehrsfläche wird auf den
Fußgänger- und Radverkehr beschränkt.

In den dieser Verwaltungsvorlage als Anlagen beigefügten Plänen sind die
Verkehrsflächen dargestellt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 18
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Info: Herr Beckmann (FDP) hat vor der Abstimmung seine Teilnahme an der Sitzung
beendet.
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Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) wendet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob Fragen/ Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung bestehen.

Herr Feldmann (Die Linke) fragt nach dem Eigentümer des Teichs im Weberstal. Es
wird seitens der Verwaltung eine Beantwortung über das Protokoll in Aussicht
gestellt. Aus datenschutzrechtlichen Gründen erfolgt die Antwort im nichtöffentlichen
Teil der Niederschrift unter dem TOP B5.

Da keine weiteren Fragen gestellt werden, erklärt der Vorsitzende den öffentlichen
Teil der Sitzung um 19:20 Uhr für beendet.

Herr Müller (CDU) verlässt die Sitzung um 19.20 Uhr.

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 14 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage.


